

ROMANIA UNIVERSALIS

CANTEMIR 300

El Instituto Cultural Rumano, la Asociación BERGA-MOND y la Asociación Cultural INNOVARTE presentan "ROMANIA UNIVERSALIS" - el concepto cultural más apreciado creado en los últimos años para promover la música clásica y la diversidad cultural de Rumania. Imaginado y apoyado por dos de los músicos jóvenes rumanos más activos y valiosos - la violinista Diana Jipa y el pianista Ștefan Doniga - este programa cultural recibió en enero de 2023 el Premio de Excelencia de la Unión de Críticos, Redactores y Realizadores Musicales de Rumania por la promoción de la música de cámara rumana a nivel mundial. El proyecto se inició en 2019 y desde entonces se ha presentado, con diferentes variantes de repertorio, en más de 40 ciudades de Rumania y en más de 20 países de los 5 continentes.

La edición de 2023 del proyecto ROMANIA UNIVERSALIS celebra a una de las personalidades más importantes de la cultura rumana y europea, en el 300 aniversario de su muerte: el príncipe DIMITRIE CANTEMIR. Una verdadera personalidad universal, político, diplomático, matemático, filósofo, escritor, historiador, biólogo, también fue el primer compositor de música culta conocido en la música rumana. Desde esta perspectiva, el proyecto celebra tres siglos de música culta rumana, siguiendo la línea de inspiración bizantina desde la creación de Cantemir hasta la contemporaneidad, pasando por las obras de los creadores rumanos más importantes como Enescu o Porumbescu, para llegar a partituras compuestas especialmente, hace solo unos años, para los dos músicos protagonistas del proyecto, por los más importantes compositores actuales.

En 2023, el proyecto está previsto que se desarrolle en dos puntos geográficos diametralmente opuestos del planeta, como símbolo de la universalidad y la inclusión de la cultura rumana. Así, la gira comenzará a finales de septiembre en tres ciudades del Reino de España y continuará en los primeros días de octubre en Nueva Zelanda y Australia, en las ciudades de Auckland, Hamilton y Sydney. Para esta propuesta original y audaz, el Instituto Cultural Rumano decidió apoyar esta iniciativa, seleccionándola entre más de 100 propuestas, con el objetivo de representar oficialmente el Año CANTEMIR a nivel internacional.

La violinista Diana Jipa y el pianista Ștefan Doniga forman uno de los conjuntos de música de cámara más activos y apreciados de Rumania, habiendo realizado más de 350 recitales y conciertos en más de 5 años de colaboración, en más de 20 países de América del Norte, América del Sur, África, Asia y Europa. Han publicado 2 discos compactos de música rumana y han lanzado en línea y en televisión más de 50 películas documentales y videoclips musicales, con más de 3,5 millones de visualizaciones. Su actividad ha sido recompensada con numerosos premios, y varios de los compositores rumanos más prestigiosos han elegido escribir una serie de partituras.

Su actividad ha sido premiada con numerosos reconocimientos, y varios de los compositores rumanos más prestigiosos han optado por escribir una serie de partituras dedicadas a este dúo musical.